

## **BOLETÍN** informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Boletín N° 158

## COLOMBIA Y ECUADOR COMPARTEN EXPERIENCIAS EN GESTIÓN DEL RIESGO DE DESASTRES DESDE EL MARCO DE SENDAI

Intercambio de Experiencias: Manejo de información en caso de desastres y en la construcción e implementación de los indicadores de gestión del riesgo de desastres (Marco SENDAI).





Bogotá, 12 de septiembre de 2019 (@UNGRD). En el marco del cumplimiento de los Compromisos Presidenciales del VII Gabinete Binacional entre Colombia y Ecuador, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres de Colombia – UNGRD y el Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias de Ecuador – SNGRE, llevaron a cabo el Intercambio de experiencias sobre el manejo de información en caso de desastres y en la construcción e implementación de los indicadores de gestión del riesgo de desastres (Marco SENDAI), esto a través de videoconferencia.

Durante este espacio, la UNGRD compartió con su homólogo ecuatoriano las lecciones aprendidas del proceso de recopilación y registro de la información en la plataforma de reportes de Sendai. Teniendo en cuenta que Colombia es uno de los primeros países en el mundo en cumplir con este compromiso frente al Marco de Sendai, la Unidad estuvo a cargo de relatar y explicar cómo se llevó a cabo este proceso, el cual tuvo su inicio en los últimos meses del año 2018.







## **BOLETÍN** informativo Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

En tal sentido, la UNGRD elaboró la estrategia de cumplimiento, la cual consistió en 3 fases:

- La primera de ellas, tomando el manual para el reporte de los indicadores por meta del Marco y adaptado al contexto colombiano. Así mismo, se dio comienzo a la labor de recopilar toda la información en materia de Gestión del Riesgo de Desastres en cada uno de los sectores nacionales (Salud, Vivienda, Ambiente, Agricultura, Transporte, etc.) desde el año 2005 a la actualidad, para ser integrada dentro de la Plataforma de Reporte (Monitor SENDAI). Este trabajo tuvo una duración de tres meses y posicionó a la Unidad como uno de los primeros países en realizar sus reportes a tiempo.
- La segunda fase, la cual se encuentra en ejecución actualmente y consta de un trabajo en conjunto con los sectores, que permite completar y revisar la información que se tiene reportada, y al mismo tiempo, empoderar a cada sector en realizar sus reportes hasta el año 2030.
- Por último, la tercera fase, consiste en hacer entrega de usuarios y contraseñas a los sectores para que continúen alimentando esta plataforma, a su vez la UNGRD continuará realizando el seguimiento de la implementación hasta su cumplimiento en el año 2030.

Como recomendaciones al país vecino, se reiteró la importancia de trabajar de la mano con cada una de las entidades encargadas de los sectores, así como tener claro y ejecutar de manera constante y cumplida el plan de trabajo establecido al principio del ejercicio. Del mismo modo, es importante tener los mecanismos que aseguren la continuidad de estas actividades al interior de la entidad en cabeza de la GRD, teniendo en cuenta que es un proceso que culmina en el 2030.

Finalmente, se puso a disposición el conocimiento de la UNGRD al servicio del SNGRE si se tienen más dudas que puedan generarse durante el proceso que están adelantando en Ecuador, con el fin de fortalecer los procesos de Gestión del Riesgo de Desastres en la región.



